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RELATÓRIO da 129a REUNIÃO DO CONSELHO TÉCNICO CIENTÍFICO – ES  

 
 

Dia 27 e 28 de setembro de 2011 

Local: CAPES – Brasília/DF 

 

Realizou‐se,  nos  dias  27  e  28  de  setembro  de  2011,  a  129ª Reunião  do  CTC‐ES. No  primeiro  dia  foi 

apresentado  o  quadro  geral  de  reuniões  que  as  áreas  já  fizeram  e  farão  até  o  final  deste  ano  para 

deliberar sobre APCNs, programas 3X3, Minter/Dinter, Qualis e acompanhamento anual etc. 

 

Na  sequência,  as  áreas  que  já  fizeram  suas  reuniões  de  acompanhamento  anual  relataram  suas 

experiências, quase  todas positivas no que se  refere a um melhor compartilhamento entre  todos das 

características das próprias áreas. 

 

No  tópico  seguinte, o Diretor de Avaliação  reiterou  algumas  informações  sobre o Qualis  Periódico  e 

sobre o sistema WebQualis. Correlacionada a este tópico, a questão do apoio da Capes a dois periódicos 

foi reapresentada. O Diretor de Avaliação renovou algumas  informações  já conhecidas, especialmente 

as de que: (a) trata‐se de uma proposta em construção e, portanto, ainda não há definição precisa de 

recursos e detalhes operacionais; (b) essencialmente, a idéia é apoiar substancialmente dois periódicos 

por  área  a  fim  de  que  eles  se  tornem  referências  de  qualidade.  Por  decisão  de  todos  os  presentes, 

definiu‐se  que  até  12  de  dezembro  as  áreas  deverão  apresentar  suas  propostas  e  que  as  que  não 

apresentarem ficarão de fora (leia observação importante sobre o tema no final deste relatório). 

 

Após o almoço, os três colégios (Humanidades, Vida, Exatas/Tecnológicas) se separaram para discutir os 

temas das associações/redes e dos mestrados profissionais. O Colégio de Humanidades estabeleceu as 

seguintes diretrizes:  (a) a Capes precisa definir com mais precisão as  formas associativas que devem, 

necessariamente,  integrar  pelo  menos  duas  IES.  Do  mesmo  modo,  é  desejável  distinguir  entre  as 



iniciativas  que,  em  regiões  carentes,  viabilizem  a  criação  de  um  PPG  de  outras,  estratégicas,  cujo 

objetivo seja o de produzir conhecimento novo, fomentar temas específicos, qualificar pessoal etc. No 

caso dos mestrados profissionais, o Colégio de Humanidades afirmou a importância que atribui a esses 

cursos, constatou que vários coordenadores pretendem induzir suas áreas no sentido de apresentarem 

propostas qualificadas dessas modalidades (inclusive no que diz respeito à qualificação dos professores 

do  ensino  básico)  e  recomendou  que  a  Capes  resolva  problemas  operacionais  da  avaliação  desses 

mestrados,  ao mesmo  tempo  em  que  as  áreas  devem  buscar  aprimorar  a  ficha  de  avaliação.  Para 

compor a comissão do CTC responsável pelas formas associativas, foram indicados os nomes de Danilo 

Marcondes  (Filosofia)  e  Carlos  Fico  (História);  para  a  comissão  responsável  pelos  mestrados 

profissionais,  Martonio  Mont'Alverne  (Direito)  e  Clarilza  Prado  (Educação).  As  duas  comissões 

apresentarão suas propostas na reunião do CTC de dezembro. 

 

No  dia  28,  o  CTC  deliberou  sobre  propostas  de  cursos  novos  (APCNs),  alguns  ainda  de  2010.  As 

propostas  da  Área  de  História  serão  analisadas,  nos  dias  29  e  30  de  novembro,  por  uma  comissão 

formada por Carlos Fico (UFRJ), Claudia Wasserman (UFRGS), Rodrigo Patto Sá Motta (UFMG), Estevam 

Barbosa de Las Casas, da UFMG (avaliador externo da Engenharia  I) e Maria Madalena Pessoa Guerra, 

da UFRPE  (avaliadora  externa da Medicina Veterinária), para  apenas depois  seguirem para o CTC de 

dezembro. 

 

OBSERVAÇÃO IMPORTANTE: 

Também no dia 28 de  setembro, o presidente da Capes passou pela  reunião do CTC e, entre outras 
informações,  reiterou  seu  empenho  em  apoiar  dois  periódicos  por  área  afirmando  que  a  idéia  é 
“turbinar  as  revistas brasileiras”. Assim, na medida  em que  todas  as  áreas  terão de  apresentar uma 
proposta  até  dezembro,  a  coordenação  da  área  de  História  entrou  em  contato  com  a  comissão  de 
periódicos do Fórum de Coordenadores. Há, no momento, duas propostas em discussão: (a) criação de 
um nova  revista para publicar, em  inglês, artigos provenientes dos periódicos A1;  (b) escolha de dois 
periódicos  já existentes a partir de um edital. O  tema será discutido na  reunião de acompanhamento 
anual. 


